

## **FUNDAMENTOS**

"Para la poeta Jorie Graham la poesía es una crítica implícita de los valores materiales. A eso debe agregarse, además, que es una crítica de los hábitos de la razón iluminista, la cual demanda un orden lógico estructurado en torno a secuencias anecdóticas de hechos y expectativas con principio y fin, y que asimismo espera que el poema provea todas las respuestas para hallar la solución al problema planteado y apropiarse así del significado. Pero al poeta no le compete iniciar el argumento, sino empezar a hablar de él a partir de su conclusión aun no concluida. En la poesía, los órdenes se invierten, y el contexto pasa a existir a partir del texto." (Eduardo Espina, escritor uruguayo)

"'Toda una ciudad exige responsables/ Aunque todos sabemos/ que la Policía y la Justicia/ son mucho más que cerdos y lechones'. Así reclamó el escritor cipoleño Lucas Castro, a través de su poema 'Cipolletti enjaulada', contra los innumerables femicidios que se sucedieron en nuestra ciudad."

http://www.rionegro.com.ar/lucas-castro-poesia-desde-el-compromiso-y-la-critica-LY2652692

"Cipolletti enjaulada" integra las más de cincuenta poesías del libro "YA NO ANULA LA LUNA. Poesía Acumulada" del escritor Lucas Castro, un hijo de Cipolletti.

Lucas Castro nació en la ciudad de Cipolletti el 24 de diciembre de 1985. Sus comienzos en el arte de la poesía lo podemos ubicar allá por el 2001 cuando funda, junto a otras personas, el grupo de escritura "Manzana y Pluma". Más tarde, con Hernán Rivero y Pablo Cazayous, iniciaron la revista NortenSur "Poesía del fin del mundo".

Participó del concurso de poesía "Voces Hispanoparlantes en el mundo" organizado Trazo Literario con el aval de la Sociedad Cordobesa de Escritores. Dicho concurso que lo tuvo como finalista, se realizó en el año 2009 en homenaje a Roberto Fontanarrosa.

Lucas integró la Dirección General de Cultura de la Municipalidad de Cipolletti en la que se desempeñó como Coordinador del Área de Letras y en ejercicio de sus funciones estuvo a cargo, entre otras, de las siguientes actividades:

- Organización de la 11° Feria del Libro "El Libro es Salud" y de la 12° Feria del Libro "Libro=Comunicación".



## Legislatura de la Provincia de Río Negro

- Organización de los ciclos "Jam Session de Poesía" durante los años 2014 y 2015.

"YA NO ANULA LA LUNA. Poesía Acumulada", del cual adjuntamos un ejemplar, se presentó el 9 de abril en La Caja Mágica de Cipolletti. Es el primer libro de Lucas Castro, editado por Alción Editora en 2016, con ilustraciones internas del cipoleño Manuel Reyes. El dibujo de tapa es de autoría de Alejando Manríquez, oriundo de la ciudad de Centenario, provincia de Neuquén.

El poeta, novelista y ensayista cuyano Rodolfo Braceli, aporta su valiosa mirada sobre "El primero de Lucas Castro..." como cataloga al libro del poeta cipoleño, al comenzar el texto que plasma en la contratapa. Dice Braceli, entre otras palabras, "Este poemario iniciático contiene, además, un hondo ojalá que anida compromiso de Lucas de esta fascinante desolación: 'Ojalá que algún/ pronto día,/ podamos darnos cuenta/ de que lo que nos pasa/ está por encima/ de lo que nos pesa.'"

El autor de "Ya no anula la luna", busca a través de la poesía expresar "puntos de vista sobre cosas muy críticas hacia la sociedad y hacia el hombre…la escritura (afirma) tiene que ser más bien algo que despierte el interés en todos los aspectos, tiene que dejarte una chispa, una semilla".

En tiempos en que la crítica no es bienvenida de parte de los poderosos y donde la realidad social es elaborada, empaquetada y vendida por el poder mediático, bien vale la pena reconocer a un poeta de por acá, que con su poesía nos ayuda a mirar con "solidaria lucidez".

Por ello;

Autor: Carina Isabel Pita, Héctor Marcelo Mango.



## LA LEGISLATURA DE LA PROVINCIA DE RIO NEGRO D E C L A R A

Artículo 1°.- De interés literario, cultural y educativo el libro "Ya no Anula la Luna. Poesía Acumulada" del escritor cipoleño Lucas Castro, editado en el año 2016 por Alción Editora.

Artículo 2°.- De forma.